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Protokoll der NWFV-Vorstandssitzung vom 01.02.2018 

Konferenztyp:  Teamspeak 
Teilnehmer:   Andreas Ritter, Markus Tölzer, Torben Thiel,  
    Wolfgang Kötterheinrich (Protokollführung)  
Zeit:   Beginn: 19.30 Uhr, Ende: 22.00 Uhr 
 
Tagesordnung: 
TOP 1  Teilnahme von NWFV-Vertretern an kommenden Veranstaltungen des LSB NRW 
TOP 2  Kooperationsvertrag mit Jamasi Sports GmbH & Co. KG 
TOP 3 FD-Gesamtvorstandssitzung vom 09.01.2018 
TOP 4 Besetzung der Kommissionen 
TOP 5 Ordnungen – GBO, SPO, SRO 
TOP 6  Teilnahme des Detmolder TV am Spielbetrieb in Niedersachsen 
TOP 7  U9-Turniere 
TOP 8  NRW Pokal – Saison 2018/19 
TOP 9  Finanzen 
TOP 10 Verschiedenes 
TOP 11 Termin für nächste Vorstandssitzung 
 
TOP 1: Teilnahme von NWFV-Vertretern an kommenden Veranstaltungen des LSB NRW 

a) Mitgliederversammlung am 03.02.2018 in Recklinghausen: 
Andreas und Markus vertreten den NWFV. 

b) Tagung der Fachverbände am 04.03.2018 in Bergisch Gladbach: 
Ein Teilnehmer soll gemeldet werden. Teilnahme entweder durch Markus oder Alex. 

c) Geschäftsführertagung am 08.03.2018 in Hachen: 
Klärung, ob Alex kann. Sonst Vertretung durch Wolfgang. 

d) Kommunikations- und Arbeitstagung am 09./10.03.2018 in Hachen: 
Es soll abgewartet werden, welche Themen behandelt werden. Anschließend soll entschieden                    

werden, ob eine Teilnahme des NWFV – wie in den vergangen Jahren – sinnvoll erscheint. 

TOP 2: Kooperationsvertrag mit Jamasi Sports GmbH & Co. KG  
 
Die Punkte 2.1, 2.2, 2.3 und  2.5 können zukünftig gestrichen werden, da sie nicht (mehr) benötigt 

werden. Die Punkte 2.4 und  2.6 (Bereitstellung von Einspiel-T-Shirts für die U17-Auswahlspieler und 

Bereitstellung von Verbands-T-Shirts) wurden bisher (noch) nicht in Anspruch genommen. Hier soll 

Wolfgang mit Jamasi klären, inwieweit diese gegebenenfalls in abgewandelter Form abgerufen werden 

können. Auch die Bereitstellung von Polo-Shirts für die NWFV-Vertreter soll geprüft werden. Jamasi soll 

einen Designvorschlag für T-Shirts und Poloshirts für den NWFV erstellen. 

Unter der Prämisse, dass in den vergangenen Jahren die Shirts nicht vollständig abgerufen worden sind, 

soll Jamasi ein Angebot machen, welche Anzahl sie dem NWFV noch in diesem Jahr zu welchen Kosten 

bereitstellen können.  



 

Die Meistershirts (Punkt 2.7) wurden abgerufen, produziert und geliefert. Diese sollen grundsätzlich 

erhalten bleiben. Lediglich die Anzahl bei größeren Kadern soll diskutiert werden.    

In die Spielordnung (SPO) soll eine entsprechende Unterwerfungsklausel für die Vereine aufgenommen 

werden, damit unser Kooperationspartner keine Probleme bekommt.  

TOP 3: FD-Gesamtvorstandssitzung vom 09.01.2018 

Im Rahmen der letzten Gesamtvorstandssitzung von Floorball Deutschland wurde eine massive 

Erhöhung der Team- und Spielerlizenzgebühren für Bundesligisten ab der Saison 2018-19 beschlossen. 

Der NWFV stimmte gegen die Erhöhung in der Form. 

Überdies wurde nochmals über die Höhe der Spielerlizenzgebühren für Nicht-Bundesliga-Spieler ab der 

Saison 2018-19 abgestimmt, welche von den Landesverbänden an Floorball Deutschland durchzureichen 

sind. Diese waren bereits in der vorherigen Sitzung auf 10€ pro Jugendlizenz und 20€ je 

Erwachsenenlizenz festgesetzt worden. Der NWFV stimmte gegen die Beibehaltung, um eine Reduktion 

durchzusetzen. Leider erfolglos, der Beschluss wurde bestätigt. 

Auf der Basis der vorherigen Beschlüsse wurde der Haushaltsplan von Floorball Deutschland für das 

Geschäftsjahr 2018 verabschiedet. Auch hier stimmte der NWFV erfolglos dagegen. 

TOP 4: Besetzung der Kommissionen 

Wolfgang hat alle Mitgliedsvereine angeschrieben und um Unterstützung der Kommissionen geworben. 

Leider hat sich auf den Aufruf bislang niemand gemeldet. Nun sollten durch gezielte Ansprachen 

Kandidaten gefunden werden. Torben möchte diesbezüglich mit Sascha Großmann (Ennepetal) 

sprechen. Wolfgang möchte Andreas Hofferbert (Holzbüttgen) ansprechen. Torben sucht den Kontakt zu 

Ingo Hermbusche (Lövenich).   

Bis auf weiteres wird Wolfgang die Spielbetriebskommission (SBK) unterstützen und die Aufgaben der 

unbesetzten Regel- und Schiedsrichterkommission (RSK), der unbesetzten Ausbildungskommission (ABK) 

und der unbesetzten Entwicklungs- und Schulsport-Kommission (ESK) übernehmen. 

Markus steht als Schiedsrichter-Ausbilder weiterhin zur Verfügung. Er wird mit Matthias Niesing klären, 

ob der ebenfalls weiterhin zur Verfügung steht. Jonas könnte sich vorstellen, den Instruktoren-Lehrgang 

ebenfalls zu besuchen. Dabei gilt es zu beachten, dass neue Instruktoren nur eingeschränkt Lehrgänge 

leiten dürfen. Markus klärt, wann und wo die Lehrgänge in 2018 stattfinden sollen.  

TOP 5: Ordnungen – GBO, SPO, SRO  

Die vorliegenden Entwürfe sollen von allen Vorstandsmitgliedern bis zur nächsten Sitzung gelesen und 

kommentiert werden. Die Ordnungen sollen im Rahmen der nächsten Vorstandssitzung im März 

verabschiedet werden.  

TOP 6: Teilnahme des Detmolder TV am Spielbetrieb in Niedersachsen 

Wolfgang schreibt die Verantwortlichen des Detmolder TV an, um zu klären, warum die Teilnahme am 

Spielbetrieb in Niedersachsen ohne Absprache/Genehmigung durch den Vorstand des NWFV in der 

laufenden Saison 2017-18 erfolgt ist.  

 

 



 

TOP 7: U9-Turniere 

Bislang haben vier U9-Turniere in Bonn, Refrath, Holzbüttgen und Dümpten stattgefunden. Diese sind  

toll verlaufen und in der jetzigen Form ein Erfolgsmodell. Zukünftig sollen diese Turniere ab sofort 

ganzjährig in der bestehenden Form stattfinden können, maximal jedoch ein Turnier pro Monat. Wie 

bisher soll die Organisation und  Anmeldung über den NWFV laufen. In den Monaten, Mai – September, 

gibt es für die Durchführung weiterer Turniere keine Restriktionen. In der Zeit des regulären 

Spielbetriebs dürfen die Turniere nicht mit Spieltagen des U11-Spielbetriebs kollidieren. In Heiligenhaus 

ist ein Verein, der Interesse geäußert hat, ein weiteres U9-Turnier auszurichten.  Gleiches gilt für den 

FSV Steinfurt sowie für die SV LöWi aus Köln.  

TOP 8: NRW Pokal – Saison 2018/19 

Im Rahmen des Strategie-Meetings des NWFV war im November beschlossen worden, dass mit dem 

NRW-Pokal in der Spielform Kleinfeld in den Kategorien, Damen und Herren, ab der Saison 2018-19 ein 

neuer (zusätzlicher) Wettbewerb durchgeführt werden soll.  

Für die Planung, Organisation und Durchführung des Wettbewerbs ist die SBK zuständig. Die SBK soll 

(mit Unterstützung von Wolfgang) bis zur nächsten Vorstandssitzung ein Konzept zur Durchführung des 

Wettbewerbs erstellen.  

TOP 9: Finanzen 

Der Landessportbund NRW hat Ende Januar die letzte Rate der Organisationsförderung für 2017 

überwiesen. Damit ist die zugesagte Gesamtförderung durch den LSB und das Land NRW in Höhe von 

15.000 € nun beim NWFV eingegangen. Wolfgang kümmert sich zeitnah um die Erstellung des 

Verwendungsnachweises, welcher zunächst dem Vorstand vorgelegt werden soll. 

Die Liquidität des NWFV ist weiterhin gegeben – der Kontostand beträgt knapp 20.000 €. 

Die Rechnungen über die Teamlizenzgebühren der Saison 2017-18 werden von Markus in den nächsten 

Tagen erstellt und bis Mitte Februar an die Vereine verschickt. 

Buchungen werden weiterhin durch Andreas im Rahmen seiner Controlling-Tätigkeiten getätigt. 

Zahlungserinnerungen und Mahnungen werden von Wolfgang geschrieben und verschickt. 

Markus kümmert sich um die Erstellung des Haushaltsplans für das Geschäftsjahr 2018. 

TOP 10: Verschiedenes 

 Dropbox: Alle Vorstandsmitglieder können mittlerweile auf das Dateiablagesystem „Dropbox“ 

zugreifen. Markus legt die Kontoauszüge in der Dropbox im entsprechenden Ordner ab.  

 Verwaltungsberufsgenossenschaft: Wolfgang klärt die Notwendigkeit einer Mitgliedschaft, 

nachdem der NWFV keine geringfügigen Beschäftigungsverhältnisse (mehr) führt.  

 Ehrungen – Saison 2017-18: Wolfgang kümmert sich um die Pokale und Medaillen für die 

einzelnen Ligen. Grundsätzlich dürften die Pokale für die Regionalligen höherwertiger sein als 

für die Verbandsligen. Beim Pokaldiscounter bekommt der Verband 5% Rabatt. Diesen gilt es im 

Falle einer Bestellung zu beachten. Maximal sollen die Pokale nicht mehr als 500€ kosten, da für 

die U9-Turniere schon einige Gelder für Medaillen und Pokale ausgegeben worden sind. 



 

Jugendliche Schiedsrichter, die nachweislich in den Ligen gepfiffen haben, sollen - wie im 

vergangenen Jahr - eine Urkunde auf Bestellung durch den Teammanager erhalten.  

 Inventur: Es muss eine Inventur durchgeführt werden. Die Ausrüstung des Verbandes ist sehr 

verstreut. Die Bande steht normalerweise in Duisburg, die Trikotsätze der U17-Auswahl sind alle 

beim Trainer, Krzystof Müller. Geklärt werden müsste, wo Schlägersets liegen, in welchem 

Zustand sie sich befinden. Wolfgang wird eine Liste vorbereiten und die Informationen 

zusammentragen. 

 Protokolle: Alle Protokolle von Vorstandssitzungen werden auf der darauf folgenden Sitzung 

vom Vorstand genehmigt und sollen anschließend auf der Verbandshomepage veröffentlicht 

werden.  

TOP 11: Termin für nächste Vorstandssitzung:  

Die nächste Vorstandssitzung findet am Donnerstag, den 01.03.2018, in der Zeit von 20.00 - 21.30 Uhr 

via Teamspeak  statt.  

 

Steinfurt, 05.02.2018   Wolfgang Kötterheinrich 

 


